
2019年度 関西北陸ブロック

総会・総代会事例集

発行：全国大学生協連 関西北陸ブロック



みんなが1つになる総代会！

富山大学生協[事例集]

01

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 中村進人 ]

訪問した事務局のコメント

当日の意見が多くて驚きました。事前に企画で声をまとめていたとはいえ、それ以上のたくさんの
声が出ていました。またそれらに対して答弁も冗談を交えつつ、まとまった回答をしていました。

受付

総代とオブザーバーで受付のレーンを分けることで
スムーズな運営を行うことができていました。

議案提案・全体

事前に行っていた企画もあり、討論の時間では多くの意見が
出されていました。
ときおり運営の方々によって和やかな雰囲気も流れていまし
た。

POINT①

富山大学生協が誇るマスコットキャラクター「とみみ」の
登場です！
皆さんからの評判も高く、楽しそうでした！

POINT②

運営のお手伝いをしていた学生委員会。
スムーズな進行が行えたのは彼らの力もあったからです。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/22 富山大学生会館ホール 17:00 19:18 総代会



学生が活躍する総代会！

富山県立大学生協[事例集]
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TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 星野来季 ]

訪問した事務局のコメント

受付

受付に三人の担当者を配置。それぞれが、本人出席、委任出
席、オブザーバーの出欠を管理していた。また、本人出席者
には青色、委任出席者(当日はいなかった)には赤色の札を配
布するなどしていた。

議案提案・全体

議案書の訂正に関して、追加資料だけでなく、口頭での説明
も行っていた。また、総代から議長の選出を行い、議長は議
決に参加していなかった。

POINT①

第一回理事会・監事会の間の待ち時間で、「新デポ丼(内製
弁当)案」を考えてもらう企画を、学生委員会主催で行って
いた。

POINT②

次期学生委員長が、大学内での学生委員会の印象などから現
状を説明し、次年度の到達目標などをしっかり説明していた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/29 射水キャンパス食堂ホール 18:10 19:20 総代会

大学側の予定を加味し、当初の総代会予定日から変更を余儀なくされてしまった中でも、一定の総
代が総代会に参加していました。本人出席こそ26人でしたが、書面出席も合算すれば88人の参加に
なるため、総代会そのものの周知自体はある程度出来ていると感じました。



日常を活かした総代会！

富山高等専門学校生協[事例集]
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TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 松山実由規 ]

訪問した事務局のコメント

学生委員会がない中で、購買などで普段から学生と密にコミュニケーションをとっています。当日
の運営や片付けも手伝ってもらうなど、日常での関わりがあるからこそできることですね！

受付

受付の場所を分かりやすくするために会場の外に設置した。
当日は強風のため資料が飛ばされそうになっていたが、石で
固定するなど工夫を凝らした。

議案提案・全体

1年生から5年生、さらに専攻科の学生が出席しているため、
制服の学生と私服の学生が一緒に会場にいる。
これは高専ならではの光景ですね！

POINT①

富山高専には学生委員会がないが、そんな状況でも職員と学
生がコミュニケーションをとっている光景が多く見られた。
また議長も学生にしてもらうなど、職員中心ではなく、学生
もしっかりと意見を発言しやすい環境づくりがあった。

POINT②

事前の活動として、アンケートを実施した。
しっかりと総代会前に総代の意見を聞くことで議案にも
反映できていた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/28 富山工業電門学校本郷キャンパス 16:20 16:46 総代会



参加しやすい総代会！

金沢大学生協[事例集]
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TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 中村進人 ]

訪問した事務局のコメント

とてもスムーズなうえ、討論の時間には意見の出しやすい雰囲気づくりから多様な意見が出ていま
した。またそれらの意見に対して細かな説明を踏まえた回答がなされていました。

受付

とてもスムーズに行われていました。
お弁当などは受付を通った後なので、混雑することもなかっ
た。

議案提案・全体

討論の時間に積極的な意見が多く、よい雰囲気づくりが
なされていました。
意見を引き出す際に、例を出したこともあり、学生も教職員
も声が出ていた。

POINT①

事前の打ち合わせの様子。
スムーズな進行には入念な準備がなされていました。

POINT②

当日は給付件数や金額についての報告だけでなく、新学期の
加入率や予防提案活動などの実施についての報告も総代に
対してなされた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/23 金沢大学 北福利食堂 18:30 20:14 総代会



多様な出席者の総代会！

石川工業高等専門学校生協[事例集]
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TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 蜂矢喜紀 ]

訪問した事務局のコメント

石川高専では、最優先に学生の帰宅時間を考えて総代会自体を円滑に進めるという目的が
あった。また理事長は「将来、株主総会などの場に出るときとための勉強として総代会を
体験してほしい」とおっしゃっていた。

受付

受付は学科ごとに分けて行われた。
そのため受付時の混雑を緩和できていた。
また出席者には受付でジュースが配布された。

議案提案・全体

理事長が議案提案を行った。
総代の様子としては、手元の議案書を見ながら話を聞く姿が
多く見られた。

POINT①

総代募集の際にクラスにメールが送信される。
そのため1年生から5年生、そして専攻科まで学年がまんべん
なく選出されていたり、実出席の高さにも繋がっているので
はないだろうか。

POINT②

総代会の報告は、店舗の掲示板に張り出して組合員に周知し
た。また理事長が直接、職員用のポストに入れるという工夫
もあった。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/21 石川高専 視聴覚室 16:30 17:10 総代会



様々なきっかけを生む総代会！

福井大学生協[事例集]
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TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 松山実由規 ]

訪問した事務局のコメント

総代会運営や懇親会などを通して、総代同士の交流や生協運営への参画のきっかけづくりができて
いました！

受付

受付では、「総代」「役員」「オブザーバー」の名札を渡し、
一目で誰がどのような立場で出席にしているのかが分かるよ
うになっていた。

議案提案・全体

議長・副議長をはじめとした総代や役員の協力のもと、円滑
に議事・運営ができていた。

POINT①

役員選挙の開票を待つ時間に専務から福井大学グッズに関す
るお知らせをしていた。

POINT②

総代会後に懇親会を実施した。
その懇親会の途中でアイディアメニューの試食会を行い、多
くの票を獲得したメニューを考案した学生に表彰していた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/21 福井大学 文京キャンパス 18:25 19:47 総代会



総代が活発な総代会！

京都大学生協[事例集]
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TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/29 京大生協北部食堂多目的ホール 18:30 21:00 総代会

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 四方遼祐 ]

訪問した事務局のコメント

「実出席より書面議決の方が多いのに意味があるのか？」「同じ学科の他の組合員に意見を聴いて
みました」など総代が自らの役割や生協の本質を認識しているのが印象的でした。事前の総代合宿
の効果でしょうか？？

受付

総代の階層ごとに受付をしていた。教職員や院生もきちんと
参加している。
またオブザーバーの受付は別のところに設けられていた。

議案提案・全体

第1号議案を学生委員長から、第2号議案以降は専務から、役
員報酬については理事長からあった。第二期中期計画は別冊
子を用意し5年計画で提案した。SDGsのマッピングも入って
いる。

POINT①

大学当局から来賓の挨拶があった。大学側も生協に理解を示
し、今年は新学期の入学準備説明会を一緒にできたという成
果があったことも言及されていた。

POINT②

総代が積極的に発言をしている。その全てに専務理事がこれ
までの議論の経過なども含めて丁寧に返している。時折起こ
る笑いがあたたかかった。



キャンパスを超えた総代会！

同志社生協[事例集]
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TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 本溜聖 ]

訪問した事務局のコメント

昨年度と比較して、京田辺キャンパスの学生委員会が総代会に関わるようになったため、次年度か
らたくさんの関わりを持ちながら、総代の属性が増えていくことでしょう。

受付

選挙区をキャンパス・学年・所属ごとに細かく設定し、学生
委員会以外の幅広い組合員から総代を選出できた。
また受付にて、まよたく・唐揚げ油淋鶏おにぎりとお茶を配
布した。

議案提案・全体

当日は総代会前にプレ企画を行い、「大山商品の試食」
「Unicoの紹介」「一言カードの推進」「ご当地メニュー企
画のアンケート」など様々なジャンルにおいて、組合員の意
見を楽しみながら気軽に出してもらえるように、ブース形式
で自由に参加してもらった。

POINT①

総代会本番では分科会を実施した。総代には興味のある分野
に参加してもらい、総代同士で模造紙などを用いながら討論
を行った。
内容は今出川キャンパスの学生委員と京田辺キャンパスの学
生委員がそれぞれ考え、GIの活動を周知してもらえた。

POINT②

同志社ではリ・リパックの回収箱がなく、リ・リパックを回
収できていない。その現状を打開するために学内マップのど
の位置に回収箱があればよいかを考えた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/24 同志社大学明徳館地下1F食堂 17:00 21:00 総代会



学生が活躍する総(代)会！

立命館生協[事例集]
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TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 梶原泰斗 ]

訪問した事務局のコメント

各キャンパスの学生委員と生協職員で協力して入念に準備を行い、運営をしました。理事長や職員
など、みんなが学生の力を信頼している姿が印象的でした。

受付

屋外にテントを立てて受付を設置した。炎天下でも受付や誘
導として多くの学生委員が活動している。
選挙区は立命館学部・APU・院生・教職員・生協職員など別
に設定し、学生選挙区については、4月時点の組合員比に応
じて決定。

議案提案・全体

議案提案のほとんどを学生が実施。
また総代会の議案のほとんどを学生理事が行った。
全体討議のまとめについても各キャンパスの学生委員長が担
当した。

POINT①

組合員アンケートを利用した議案をした。
昨年度から学生委員会を中心に組合員に対してアンケートを
取っており、3000名以上の組合員に意見を聞いて、第2号議
案に反映した。

POINT②

全体討議では多くの発言者が出ていた。
学生総代だけでなく、教職員総代が発言したり、APUの学生
が英語で発言し通訳をはさんで生協に要望を伝えたりと活発
な発言がありました。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/25 立命館大学衣笠C 以学館2号ホール 13:00 16:30 総代会



日常活動も絡めた総代会！

京都府立医科大学･府立大学生協[事例集]
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TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 梶原泰斗 ]

訪問した事務局のコメント

平和やひとことカードに関するブース展示など、学生の伝えたい内容の詰まった会になりました。
またグループ討論からの全体共有の流れで、時間が足りなくなるほど活発に議論していました。

受付

食堂入り口付近に受付を設置した。
選挙区が府医大・府大で学部ごとに設定していたため、それ
ぞれで受付を設置して、参加者を迎えた。

議案提案・全体

総代会の議案提案は学生委員と職員で行った。
提案の中には、「よりよい大学生活は生協学生委員会だけで
はつくれません。ぜひ企画などに参加してください。」とい
う言葉もあった。

POINT①

グループ討論で「環境活動」「食堂・購買」について話して、
全体共有した。
事前の総代交流会でも、グループ討論をして、総代から意見
を集めた。

POINT②

ひとことカードや平和についての取り組みを紹介するブース
を設置した。
総代会の提案の中でも、ひとことカードを紹介するなど、組
合員参加を促進した。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/24 京都府立大生協食堂 18:15 19:58 総代会



想いが詰まった総代会！

龍谷大学生協[事例集]
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TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 堀部七彩 ]

訪問した事務局のコメント

昨年度から堅い総代会にしないことを意識している。わかりやすい議案提案、事前アンケートに対
する回答、分散会、お弁当一つとっても、龍大生協の想いがたくさん詰め込まれていました。

受付

オブザーバーと総代と役員で受付を分けてスムーズに対応し
ていた。
「おつかれさまです」と声掛けをしながら、お弁当とお茶と
白バラシュークリームを配布した。

議案提案・全体

二部制をとり、一部では議案の提案と採択。二部では分散会
を行った。総代が分かりやすいようにかみ砕いた説明ができ
ていた。
全体討議では意見が出ないため、事前に総代に書いてもらっ
た生協に関するアンケートに専務と委員長が回答していた。

POINT①

配布されたお弁当は2018年度の活動を詰め込んだものだった。
ステーキ丼は組合員還元企画で提供して人気だったメニュー
で、管理栄養士おすすめメニューも入れた。
また昨年度の総代会をきっかけにリ・リパック回収の取り組
みを行い、はがす体験もみんなで行った。

POINT②

分散会のテーマは「食堂・ショップ」「食生活の提案」「学
びと成長」「防災」まで幅広く取り扱った。
どの分科会も総代同士が議論し考える時間も設け、生協に対
する声を集めていた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/30 深草キャンパス3号館201室 18:15 20:30 総代会



議案理解ができている総代会！

京都教育大学生協[事例集]
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TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 有末奈津子 ]

訪問した事務局のコメント

グループ討論時、上回生総代が「年々生協がよくなっていることを実感している」という声があっ
たのが印象的。総代一人ひとりが議案や生協を理解していることを見て取れる総代会だった。

受付

入口すぐのところに設置した。
選挙区に関しては、領域ごとの人数比を考慮して決定した。

議案提案・全体

第1号議案を現学生委員長が、第2号議案を次期学生委員長が
提案していた。

POINT①

実出席者数は7割を超えていた。
島型配置ではないが、グループ討論では近くの人同士で話す
ことができていた。

POINT②

全体の場で退任理事の挨拶をしていた。
総代会という場であいさつすることによって、理事としてど
う行動してきたのかを総代に報告することにも繋がる。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/29 京教大1号館(C棟)大講義室 13:01 14:25 総代会



他大学からヒントを得た総代会！

京都工芸繊維大学生協[事例集]
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TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 梶原泰斗 ]

訪問した事務局のコメント

昨年度、他大学の総代会に訪問したことなども踏まえて、準備段階から大きく進化しました。まだ
伸びしろはありますが、総代募集や事前学習会などの成果が目に見えて分かる総代会でした。

受付

入り口近くに受付を設置した。
議案書やダイジェストと一緒に、総代会についてのアンケー
トを配布した。

議案提案・全体

議案提案のほとんどを学生が行いました。
学生理事や学生委員を中心に、生協の事業や活動についての
議案を、学生総代にも分かりやすい形で提案していました。

POINT①

昨年度の実出席者数は学生委員総代を中心に20名程度だった
のに対して、今年度は1回生総代を中心に60名以上の総代の
出席があった。

POINT②

全体討議の場面で、挙手制で多くの発信があった。
事前の総代交流会で出た意見も含めて発言してもらうことで、
誰でも発言しやすい雰囲気が作られていた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/27 京工繊大３号館0321教室 18:15 20:15 総代会



他団体と連携した総代会！

京都橘学園生協[事例集]

14

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 吉村暢基 ]

訪問した事務局のコメント

出席していた総代は学生がほとんどで、教職員が誰も出席していないところが課題ではあるが、分
散会で議案の内容に適したテーマができていてよかった。

受付

生協学生委員会ではなく、Teaching Staffの人が受付を行っ
ていた。
総代は各ゼミで生協委員を選出している。

議案提案・全体

生協学生委員会報告以外は生協職員が総代に対して分かりや
すく提案していた。

POINT①

総代会当日の分科会では「大山」「コープ菓子」「どんぶり
コンテスト」のテーマを設定した。
考えてもらった丼メニューは今後総代を集めて試食会を実施
する予定になっている。

POINT②

「コープ菓子」のテーマでは、現在取り寄せているコープ菓
子だけでなく、取り寄せていないコープ菓子も食べてもらい、
総代にPOP作成をしてもらった。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/29 京都橘大学ビストロ2F 16:30 18:30 総代会



新入生に優しい総会！

京都経済短期大学生協[事例集]

15

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 本溜聖 ]

訪問した事務局のコメント

今回の総会の理事立候補をきっかけに生協学生委員会が発足したことで、これからの生協の運営に
学生の声が今まで以上に反映できるようになったので、今後が楽しみです。

受付

事前にホームページで情報宣伝をしたり、食堂のポスター電
光掲示板にて周知していた。
受付もしっかりとできていた。

議案提案・全体

総会が大学の新入生向けのオリエンテーションの一部に組み
込まれている。

POINT①

学生理事の立候補者が多かった。
このことも影響して、今年度から名目上の生協学生委員会と
いう組織が発足した。

POINT②

2回生は就活などで大学に来れないことから、主に1回生に
向けた総会になっていた。1回生に理解してもらうために分
かりやすい提案がよく見られた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/16 京都経済短期大学 14:40 15:10 総会



心の距離が近い総代会！

滋賀大学大津地区生協[事例集]

16

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 肥後華織 ]

訪問した事務局のコメント

4回生を主体とした運営だったこともあり、当日準備まで含めて完璧でした。また総代会に参加し
た総代にいい印象を持ってもらい、気持ちよく帰ってもらいましょう！という挨拶が素敵でした。

受付

階層ごとに受付の場所を分けることによって、混雑緩和に繋
がっていた。
事前の集中により、受付担当者はイメージできていたので、
スムーズにできていた。

議案提案・全体

実出席が多い。スクリーンが見やすい位置に設置されている。
また議案提案が入念に練習されていて、できるだけ分かりや
すい文言を使う工夫が見られた。

POINT①

パート職員がグループ討論に参加していた。
熱心にメモを取り、班内でも総代の意見に回答しながら、と
もに考えることができていた。

POINT②

総代会中に沈む西日にも対応していた。
例年まぶしくて総代会に集中できないそうだが、今年は細部
まで心掛け、総代会に集中できる工夫もできていた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/24 滋賀大学教育学部生協食堂 17:00 18:45 総代会



組合員を想う総代会！

滋賀大学彦根地区生協[事例集]

17

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 本溜聖 ]

訪問した事務局のコメント

体育会の各部活から2名、文化連合の各部活から1名ずつ、そして新設のデータサイエンス学部から
も総代を選出したので、幅広い組合員に出席してもらえていた。

受付

学生区が95名、その他区は10名としていた。
当日は教職員から約10名程度の出席もあった。

議案提案・全体

専務による提案だけでなく、学生委員会の1年間の活動を学
生委員長から報告されており、メリハリがついていた。
議案提案の時も、専務から簡潔に話があったので分かりやす
かった。

POINT①

総代会での専務のひとことが素敵だった。滋賀大生が元気だ
と滋賀大学が活気づくから、それを応援できる生協でありた
いこと、生協が学生の手段となれるように、学生、学生団体、
サークルなどと協力関係を築きたいと伝えた。

POINT②

班に分かれての総代会の開催だった。
そのおかげでグループ討議の時に意見が出やすく、総代の様
子も活き活きしていた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/29 滋賀大生協2階多目的ホール 18:00 20:00 総代会



総代と考える総代会！

滋賀県立大学生協[事例集]

18

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 有末奈津子 ]

訪問した事務局のコメント

生協25周年について、ショップの改装や記念企画のアイデア出しを総代に行ってもらうことで、今
後の利用にも繋げると思う。

受付

入口近くに設置した。
オブザーバーには総代と別の色の名札を渡し、区別できるよ
うにしている。

議案提案・全体

具体的に分かりやすく昨年度の結果や今後のことを説明して
いた。
また、学生委員長から学生委員会の方針、報告なども行われ
ていた。

POINT①

総代会の中で分科会（グループ討論）を実施した。
付箋を用意し、BSKJ法を用いて生協25周年企画に対する意
見を班ごとで出してもらった。

POINT②

生協ショップ改装計画について全体で発表し、それに対する
意見をグループ討論で出してもらっていた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/28 看護食堂ナシェリア 18:22 19:56 総代会



みんなでつくる総代会！

滋賀医科大学生協[事例集]

19

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 肥後華織 ]

訪問した事務局のコメント

事前に理事会で、総代会での運営について考えられていました。また大学も生協も学生・教職員も
みんなで生協を支えることを再認識する場になったところが滋賀医大ならではの点でした。

受付

パート職員が元気に対応していた。
ひとりひとりにしっかりとあいさつしている点が印象的。
共済担当のパート職員が先日関わった学生に「その後どう
か」と日常的に学生と関わる様子も見受けられた。

議案提案・全体

学生理事・専務理事・教職員理事の3名による提案がなされ、
代わり替わり話している様子が印象的だった。
みんなでつくる総代会になっていた。

POINT①

全体討議の際に、パート職員の投げかけにより、議論が活発
になった。
学生を中心に日常生活での生協利用について語った。

POINT②

総代会終了後に前任の理事と継続・新任理事による挨拶があ
った。
小さな生協ならではの声として、「何かあったら私に言って
ください！理事会の議論で伝えます」という意気込みがあっ
た。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/29 滋賀医大臨床講義棟第3講義室 18:01 19:19 総代会



想いを大切にした総代会！

奈良女子大学生協[事例集]

20

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 堀部七彩 ]

訪問した事務局のコメント

全体的に暖かくアットホームな総代会でした。奈良女子大学生協は、設立当初の想いを大切に、組
合員みんなが作り上げ、みんなに愛される生協だということが感じられた。

受付

学生委員が笑顔で総代を迎える。
名簿と照らし合わせて出席を確認した。
議案書と一緒に大学生協牛乳とオリジナル商品の「べジサン
ド」と地産地消の「治道トマト」を手渡しで配布した。

議案提案・全体

議案書を分かりやすくかみ砕いて説明していた。
中等店、学内サークル、教職員、学生、様々な立場の組合員
が生協に対する想いを伝えていた。人と人のつながりを大切
にする奈良女子大学生協らしさを感じた。

POINT①

分散会では議案や、ビジョン計画に沿いながら、日ごろ生協
に対して思っていることを班で意見出し。学生委員が班に1
人GLとしているため、話しやすい雰囲気づくりができていた。

POINT②

去年から始まった、1年間の活動を総代に知ってもらう取り
組み。共済ボードや機関紙、ひとことカードの実物を展示し
ていた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/24 奈良女子大学生協食堂 18:00 19:45 総代会



学生が活躍する総代会！

奈良教育大学生協[事例集]

21

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 有末奈津子 ]

訪問した事務局のコメント

大学での学生委員の割合がもともと高いこともあり、顔見知りが多いからこそ雰囲気がアットホー
ムだった。役員選挙の立会人の選出を立候補形式でしていたのが印象的だった。

受付

総代には受付でピンクの総代証が手渡された。
採決の際には、このピンクの総代証を掲げていた。

議案提案・全体

議案提案前に学生委員長から総代会の説明が行われた。
グループ討論では、学生委員会で生協を憩いの場にするため
の案を考え、それに対するアンケートを行っていた。

POINT①

食堂の入口には、総代会の宣伝や組合員の声が反映された例
を紹介するボードを置いていた。

POINT②

総代会中にグループ討論を実施した。
理事・監事の席でも積極的な意見交流が行われた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/23 奈良教育大学生協食堂 18:07 19:40 総代会



想いが溢れる総会！

奈良県立大学生協[事例集]

22

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 吉村暢基 ]

訪問した事務局のコメント

組合員みんなで考えるために総会にこだわっている奈良県立大学生協にはたくさんの想いが詰まっ
ており、今後もとても楽しみです。

受付

受付でしっかりと資格の確認をしていた。
また学生委員と組合員で並ぶ列を分けているのが印象的
だった。

議案提案・全体

議案提案はシンプルで要点を正しく伝えられていた。
学生が提案している時間もあり、組合員に分かりやすく伝え
られていた。

POINT①

総会開始前にアイスブレイクを実施していた。
設立25周年ということもあり、大学生協に関するクイズを
出して、より生協に親しみを持ってもらえる工夫がなされて
いた。

POINT②

2018年度に実施した学生委員会の取り組みの制作物を壁に貼
って、掲示していた。また日常的な取り組みのひとことカー
ドも食堂に設置していたものを移動させて、組合員に見ても
らえるようにした。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/28 奈良県立大学 3号館2階ホール 18:00 19:40 総会



身近に感じられる総会！

奈良工業高等専門学校生協[事例集]

23

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 吉村暢基 ]

訪問した事務局のコメント

組合員が自発的に総会に集まってきている様子がうかがえた。

受付

学生同好会がやっていた。
総会制で多いので、名簿に〇をつけてもらう形で行っていた。

議案提案・全体

生協職員がわかりやすく店舗を利用してもらうために行って
いた。
また、議案提案の前に分散会を行っていた。

POINT①

総会後に大山商品の飲食をしてもらっていた。
人が多く集まる機会だったので、多くの人に大山を周知
できていたのではないかと思う。

POINT②

総会の存在は組合員が最も利用する場所である購買でポスタ
ーを掲示していたことによって周知していた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/30 奈良工業高等専門学校食堂 16:00 17:10 総会



学生が伝える総代会！

近畿大学生協[事例集]

24

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 西口明穂 ]

訪問した事務局のコメント

学生が活躍している姿が総代会のなかで多く見られた。学生委員会がもっと総代、組合員の声を生
協に届けられるようになれることを期待しています。

受付

職員2名が資格審査を実施していた。
名前の確認と議案書を持ってきていない人に対して、議案書
を配布した。

議案提案・全体

議案提案を学生理事が実施した。
司会も学生委員会活動報告も学生が行っており、基本的に学
生が総代会を進行していた。

POINT①

学生委員が、学生委員会活動を報告している様子。
社会に貢献できるような活動も多く行っていたため、このよ
うな場で大学にかかわる多くの人に活動を伝えることができ
ているのがよかった。

POINT②

事前に総代に向けて大学生協・組合員・総代・総代会につい
て説明した。参加者は学生委員1年生がほとんどだったもの
の学習会にもなった。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/22 近大 38号館2階 多目的利用室 18:30 19:17 総代会



学生を巻き込めている総代会！

大阪経済大学生協[事例集]

25

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 平澤卓磨 ]

訪問した事務局のコメント

大阪経済大学生協の総代会は理事会のイニシアチブが非常に強く、組織委員以外の学生を多く巻き
込めている、非常に理想的な形になっていました。

受付

各部活から選出された総代が受付を行っている。
実出席が例年多いため、人数をかけて行っている。

議案提案・全体

専務理事より全議案の提案が行われた。
理事長の先生を含め、教職員理事の出席が多く、大学一体と
なった生協運営がなされている。

POINT①

実出席が多いため、1議案ずつ採決が行われた。
実数をカウンターで計数していることは非常に珍しいように
感じる。

POINT②

総代会終了後に、理事・総代の懇親会が実施された。
理事のあいさつのほかに、学生委員会の活動紹介の時間が設
けられていた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/24 大経大学生会館多目的ホール 18:00 19:14 総代会



生協全体でつくる総代会！

阪南大学生協[事例集]

26

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 近藤元貴 ]

訪問した事務局のコメント

議案提案の前に専務理事が議案書ダイジェスト用語集を用いて主な専門用語の説明を行っていたこ
ともある、より分かりやすい議案提案を行うことができていました。

受付

職員と学生が協力して受付を行った。
教員総代は教員理事にお願いしていたこともあり、多様な階
層の総代が選出されていた。

議案提案・全体

学生委員が議案提案を行い、専務理事が補足をした。
学生が作る大学生協という気持ちが感じられた。

POINT①

理事長からのあいさつでは阪南大生協の厳しい運営状況につ
いて、阪南大の学生・総代にどういうことを期待しているか
を述べた。
阪南大の組合員みんなで阪南大生協について考えようという
雰囲気が出たように思う。

POINT②

専務と学生が協力して数値をグラフにまとめ、要点をまとめ
た議案書ダイジェストを受付で配布した。
さらに例年に加え、他大学のダイジェストを参考に用語集も
作成した。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/24 阪南大学 3号館フードコート 17:02 18:30 総代会



総代に優しい総代会！

大阪電気通信大学生協[事例集]

27

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 朝日奈紀子 ]

訪問した事務局のコメント

議案書がとても学生に寄り添っていた。損益のページで各科目欄の説明をしていたり、補助資料に
写真があったりしていたので、総代も理解しやすいのではないかと思いました。

受付

受付は場所が分かりやすい教室の外に設置していた。
名前を聞くだけでなく、お茶の配布も行っていたので、
コミュニケーションが生まれていた。

議案提案・全体

議案の提案をする前に改めて大学生協とは何かを総代に説明
していた。
また学生委員会活動の報告もしていた。

POINT①

議案書のなかに「数字」で見る大阪電気通信大学生協の取り
組みというページがあった。
これは第1号議案の補助資料の役割を果たしていて、とても
分かりやすかった。

POINT②

出席の総代の前で新旧役員全員が自己紹介をしていた。
総代に顔と名前を知ってもらえるきっかけになっているのが
よかった。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/24 寝屋川キャンパス J号館312教室 18:07 19:00 総代会



大学と協力できている総会！

大阪千代田短期大学生協[事例集]

28

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 朝日奈紀子 ]

訪問した事務局のコメント

昼休みに総会を開催していることから学生が出席しやすい。また大学との協力のもと、総会後の授
業が短縮になっていることも出席しやすい要因になっている。

受付

教室の前に受付を設置していた。
教職員が受付を担当しており、学年別で場所を少し
変えていた。

議案提案・全体

学生委員会がないからこそ、学生の意見を取り入れるために、
多くの場面で「ひとことカード」を宣伝していた。

POINT①

第2号議案の中で、年間の取り組みをスライドを使用して
伝えていた。
これにより、今後の取り組みへの参加にも繋がるはず。

POINT②

大学の協力のもとで多くの実出席が実現していた。
教室いっぱいに学生や教職員がいた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/15 千代田短大本館3階 301教室 12:30 13:00 総会



基礎を固める総代会！

大阪府立大学生協[事例集]

29

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 近藤元貴 ]

訪問した事務局のコメント

学生と職員が一緒に運営する、提起スライドを理解を高めるために写真を多く使用するなど、総代
会の基本をしっかりとおさえられていた。

受付

受付では内製のサンドイッチと野菜ジュースを配布していた。

議案提案・全体

提起スライドを用いて、議案の内容を総代に分かりやすく
提案していた。

POINT①

受付や議長などの主要な役割は学生が担っている。
学生と職員で総代会が作られていた。

POINT②

議案提案のPPTでは写真を多く使い、大阪府立大学生協が
これまでどのような取り組みをしていたかわかりやすく説明
していた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/22 大阪府大 B3棟118教室 18:30 19:11 総代会



様々な立場が揃う総代会！

大阪大学生協[事例集]

30

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 橋爪遼太郎 ]

訪問した事務局のコメント

休日に半日かけて行われ、とても内容の濃いものだった。分科会では様々な立場の人が同じテーマ
で議論していることで、みんなでつくる生協が意識できていました。

受付

入り口付近に受付を設置。
受付時に総代かどうかを確認し、総代証（代理人証）を配布
していた。

議案提案・全体

スクリーンが大きく、とても見やすいスライドになっていた。
専務理事や学生委員長だけでなく、様々な職員・学生が発言
し、それぞれの役割を果たしていた。

POINT①

議案提案に関して、総代や傍聴者が活発な質疑応答をしてい
た。
合計8名の方から質問があり、提案された議案に関して総代
が組合員の代表としての役割を果たしていた。

POINT②

5つのテーマに分かれて分科会が行われた。
学生・教職員・生協職員が混じって意見交流を行うことを通
して意見を届ける体験をした。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/25 大阪大学会館3F 13:30 17:05 総代会



みんなでつくる総代会！

大阪教育大学生協[事例集]

31

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 西口明穂 ]

訪問した事務局のコメント

分科会・丼-1グランプリ・ポスター掲示等、当日参加者が生協に親しみを感じられる工夫は多くさ
れていた。工夫次第でもっと面白い総代会をつくっていけると思います。

受付

職員が受付準備をして、学生が受付を実施した。
資格確認を行い、オブザーバーは別途用紙に名前を記入して
いた。

議案提案・全体

議案提案は事業関係の報告は専務が、学生委員会の活動報告
は学生理事が行っていた。
学生委員ではない学生も議事運営委員などとして総代会運営
に参加していた。

POINT①

総代会の議案提案に入る前に分科会と丼メニューの試食会を
実施した。
分科会は議案の理解を深めるために行い、より組合員の声を
聞きとれるような雰囲気づくりがなされていた。

POINT②

「丼-1グランプリ」と称して、組合員から募集した丼メニュ
ーの中から選ばれた3品を試食して投票する企画が実施され
た。総代会の最後にグランプリを紹介し、6月に期間限定で
そのメニューが食堂で提供される。
組合員が運営に参加している実感を持てる企画だった。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/29 大学会館1F Dining TERRA 17:30 18:20 総代会



学生総代に寄り添う総代会！

和歌山大学生協[事例集]

32

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 多根井陽 ]

訪問した事務局のコメント

総代会の雰囲気がとてもよかったです。専務の様々な取り組みに対する姿勢がすごく、総代交流会
やアイデアメニューまつりなどに取り組もうとしていました。

受付

食堂の入り口に受付を設置。
和歌山大学生協の議案書には大学のマスコットキャラクター
の絵も載っている。

議案提案・全体

専務理事の説明がとても丁寧だった。
話しかける口調だったため、学生総代も聞きやすそうだった。

POINT①

質疑応答の時間に質問が出ていた。
議案提案の専務理事の柔らかい口調の成果だと思う。

POINT②

アイデアメニューまつりの説明をしていた。
この時に事業連合の説明などを絡めて行っていた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/27 和大ふれあい会館GENKI食堂 18:10 19:20 総代会



学生主体の総代会！

大阪市立大学生協[事例集]

33

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 近藤元貴 ]

訪問した事務局のコメント

総代会に向けてゼミや研究室を一つずつ回って総代を集めるのは大変ですが、総代会の意義をきち
んと伝えることができる形で今後も続けてほしいと思いました。

受付

組織部の学生が受付を担当していた。
理系文系で選挙区の区分を分けていた。

議案提案・全体

学生理事・組織部長がすべての議案提案を行った。
議案提案にPPTを用意し、議案の内容を噛み砕いてわかりや
すく説明していた

POINT①

事前に作成したシナリオをもとに学生中心で総代会運営を
行うことができていた。

POINT②

総代募集の際に研究室を回ってお願いをする際にきちんと総
代とはなにかについて説明をして、総代になってもらってい
る。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/30 大阪市立大北食堂 17:33 18:36 総代会



交流の場としての総代会！

和歌山県立医科大学生協[事例集]

34

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 多根井陽 ]

訪問した事務局のコメント

医科大学ということもあり、学生も教職員も忙しく実出席は少なかったが、こんな機会だからこそ
交流の場として会話の中で生協について意見交換ができていました。

受付

学部の各学年から10人ずつ計100人と教職員・院生から9人と
バランスよく選出されていた。

議案提案・全体

議案書ダイジェストを作成することができなかったので、
議案提案の際にはかみ砕いた説明を心掛けていた。

POINT①

総代会後の懇親会で店長が直接、学生に生協の使いごごち
などを聞いてまわっていた。

POINT②

部活終わりに懇親会だけでも参加したいという総代もいて、
参加していた。
店長と日常的に仲が良く、アットホームな感じだった。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/21 福利厚生棟1F 生協食堂ホール 17:30 18:10 総代会



出席者全員でつくる総代会！

大阪樟蔭女子大学生協[事例集]

35

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 朝日奈紀子 ]

訪問した事務局のコメント

理事・総代・オブザーバーに壁がないのが印象的でした。雰囲気も良く、みんなでつくる総代会と
いうものが手に取るように感じられました。

受付

学生委員が職員とともに受付を行っていた。
オブザーバー参加者にもしっかりと名前を書いてもらってい
た。

議案提案・全体

すべてを学生理事より議案の提案をしていた。
第5号議案に関しては役員選挙管理委員の学生からの提案が
あった。

POINT①

食堂で食べたいスイーツの考案を実施していた。
総代だけでなく、理事、オブザーバーにも考案してもらい、
全体発表を行った。

POINT②

理事・総代・オブザーバーが一緒に懇親会に参加。
ビンゴ大会もあった。
また最後には全員で集合写真を撮影していた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/23 高智館1F 生協食堂 18:00 19:10 総代会



多くの議決を集める総会！

大阪インターカレッジコープ[事例集]

36

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 平澤卓磨 ]

訪問した事務局のコメント

今年度の総会に一般組合員の参加があったことは非常に喜ばしいことです。今後はこの数を増やし、
ツールだけでなく、総会だからこそ顔を合わせられる場にしていけるといいですね。

受付

書面議決が多いため、原則現新理事(候補者)＋オブザーバー
のみの参加者である。しかし、本年度は1名一般組合員の参
加があった。

議案提案・全体

インカレの理事長より、第1号議案から第4号議案までの
提案が行われた。

POINT①

インターカレッジコープとは大学生協のない大学に通う学生
のためにある。だからこそ日常的な発信ツールなどが必要で
あるが、ホームページなどを用いてそれが行えている。

POINT②

総代を集めることも重要であるが、書面議決でもいいので
集める際に、開催の周知をホームページなどでしっかりと
行えていた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/21 大学生協大阪会館2F 会議室 18:00 19:35 総会



組合員参加を促す総代会！

神戸大学生協[事例集]

37

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 吉山理梨子 ]

訪問した事務局のコメント

総代会を軸として様々な組合員参加の形式を絡めることができていました。年間を通して組合員の
声を聞く工夫が至る所に見られました。

受付

学生員が受付を行っていた。
選挙区は学部ごとに設定し、様々な階層からの総代を選出す
ることができていた。

議案提案・全体

専務理事による分かりやすい議案提案が行われた。

POINT①

事前に発達科学部食堂と工学部食堂に関しての意見交流会を
実施した。
しっかりと総代の声がくみ取れている。

POINT②

ひとことカードについての周知を最後に実施した。
これで日常期の組合員の声もしっかりと聴くことが可能にな
ると思う。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/23 国際文化学部食堂多目的ホール 18:30 19:37 総代会



生協への意見を述べる総代会！

関西学院大学生協[事例集]

38

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 朝日奈紀子 ]

訪問した事務局のコメント

第1号議案と第2号議案に対して総代から意見が出ているのがよかったです。ただの話し合いではな
く、ワーク形式にしていることもあり、意見がたくさん出ていました。

受付

学生と職員が一緒に資格審査をしていた。
またグループ討議を実施するための班番号も伝えていた。

議案提案・全体

1号議案と2号議案は学生理事から提案していた。
グループ討議の時間を設けているのが印象的だった。

POINT①

デザイン性の高い冊子だった。
総代に見てもらいやすくするために文字は必要最低限にして、
図や写真を挿入していた。

POINT②

各班にGLを設けて、総代に大学生協の良い点・悪い点を付箋
に書きだしてもらっていた。
さらに今後の要望も聞き、全体発表をして、その要望に対し
て専務からの回答もその場であった。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/22 生協イベントルーム 16:50 18:05 総代会



これまでとこれからを考える総代会！

甲南大学生協[事例集]

39

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 橋爪遼太郎 ]

訪問した事務局のコメント

そもそも総代会とはどういうものなのかが最初に非常に分かりやすい説明がされていました。生協
のことはもちろん、大学のことまで考えられている総代会でした。

受付

議案書以外のほとんどの資料はあらかじめ机に配布されてい
るため、受付はかなりスムーズだった。

議案提案・全体

学生組織がこれまでとこれからの1年に行う予定の議案は学
生が行っている。
すべてのスライドに議案書のページが明記されており、どこ
について話しているのかが分かる工夫が見られた。

POINT①

生協の掲げるテーマを端的に提案しているのが印象的でした。
創立50周年を迎えるにあたり、これまでとこれからの50年を
考えるという姿勢が見られた。

POINT②

学内ゼミと協力して考えた商品の提案がゼミの学生からあっ
た。
在学生だけにとどまらない幅広い人を巻き込むことができる
商品開発の提案により、大学の魅力向上にもなりそうだ。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/24 甲南大 cafeパンセ 16:30 17:50 総代会



交流を大切にする総代会！

神戸市外国語大学生協[事例集]

40

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 多根井陽 ]

訪問した事務局のコメント

総代会の開会前に総代会についての学習会と一言カードや書籍に関する企画を実施していて、生協
について伝える場としても位置付けられていました。

受付

出席者には受付でリ・リパックの容器に入ったお弁当が配布
されていた。
友人と一緒に来る人が多かった。

議案提案・全体

実出席は学生が多く、専務の議案提案は終始和やかな雰囲気
だった。

POINT①

交流会に向けてアイスブレイクを行っていました。
自己紹介に「きょうの朝ごはんは？」という質問があり、こ
ういう小さなところから学びに結び付けているのはよかった
と思います。

POINT②

今年度は新たにビブリオバトルを実施した。
このような形でも総代と関わる機会が設けられていました。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/22 神外大第2学舎501教室 13:00 13:40 総代会



意見しやすい総代会！

兵庫県立大学生協[事例集]

41

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 平澤卓磨 ]

訪問した事務局のコメント

議事運営では、グループワークのしやすいように順番を取り入れたり、議事運営方法提案において
提起したり配慮されていました。専務の提起もPPTがあり、見やすかったです。

受付

資格審査を実施している。
受付で役員投票用紙などの必要書類やお茶の配布を行ってい
る。
シアター方式の会場であるので、会場外に設置している。

議案提案・全体

ひとこと・総代班で理事の学生からPPTを使用した議案提案
がなされていた。
内容をかみ砕いたわかりやすいダイジェストとPPTを使用し
た提起だった。

POINT①

総代会の意見交流を兼ねて、こんなサービスほしい！という
テーマでグループワークを実施していた。
教職員も一緒に班に入って活発な意見交流がなされ、最後に
ひとことカードを実際に書いていた。

POINT②

各班のGLに学生委員がついていて、活動紹介をGLそれぞれ
がパソコンを使って行っていた。
近い距離で紹介することで、活動への質問などが出ていた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/25 姫路工学キャンパス書写記念会館 18:10 19:20 総代会



日常の関わりが活きる総代会！

神戸薬科大学生協[事例集]

42

TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 吉山理梨子 ]

訪問した事務局のコメント

普段から学生組合員が大学生協への愛着を感じていることが実出席率の高さや懇親会での雰囲気で
見て取れました。みんなでつくる大学生協という考えが根付いている総代会でした。

受付

食堂の入り口付近に設置。
パート職員が3人で受付を行っていた。

議案提案・全体

専務理事による分かりやすい議案提案が行われた。
学生総代の実出席率も高い印象を受けた。

POINT①

総代会後の懇親会では、食堂に置く予定である新メニュー3
品の試食会を行い、人気投票を行っていた。

POINT②

総代会の後の懇親会では総代以外の組合員も一緒に
抽選会を実施した。
組合員還元の意味も込め、食堂利用券などの賞品も用意
していた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/20 80周年記念館 HARUCAホール 17:30 18:30 総代会



距離の近い総代会！

神戸親和女子大学生協[事例集]
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TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 近藤元貴 ]

訪問した事務局のコメント

店長が食堂で食事中の組合員に直接総代のお願いをして回っているので、直接接点から生まれる大
学生協の繋がりを生むことにもなっていると感じました。

受付

受付ではサンドイッチとヨーグルト、大学生協コーヒーを配
布していた。

議案提案・全体

専務理事の議案提案のかみ砕き方がよかった。
初めて総代会に参加する学生でも何がポイントなのかしっか
りと伝わっていた。

POINT①

議長は当日に総代から推薦されていた。
立派に努めている姿が印象的でした。

POINT②

参加者との距離が近いので、出席総代はみんなしっかりと提
案を聞いていました。
また学生委員1年生がオブザーバーとして参加していたので、
総代会への理解を深めることにも繋がった。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/28 学生会館1Fラウンジ 12:15 12:41 総代会



基礎をしっかりする総代会！

大手前大学生協[事例集]
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TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 平澤卓磨 ]

訪問した事務局のコメント

お昼休みという限られた時間でもしっかりと時間内におさめる総代会だった。今年度は議長を学生
が務めたので、今後はより多くの学生が関われるようになればいいなと思いました。

受付

お昼休みの開催ということで、おにぎりとお茶を配布してい
た。
受付で大学生協で扱っている商品を渡すことで身近な利用に
繋げられている。

議案提案・全体

専務理事より一貫した議案提案があった。
総代に分かりやすく説明されていた。

POINT①

議決の時にピンク色の紙で賛成なのか、反対なのか、保留な
のかの意思表示していた。
とても見やすかった。

POINT②

議長を学生が務めるなど、しっかりと学生も総代会の運営側
にまわって、活躍できていた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/24 さくら夙川キャンパス 12:25 12:44 総代会



繋がりからできる総代会！

園田学園女子大学生協[事例集]
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TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 西口明穂 ]

訪問した事務局のコメント

理事の先生の声掛けや、部活から総代になっている人が多い、そして昼休みに実施しているからこ
そ実出席が多かった。もう少し意見を聞ける時間ができたらいいなと思いました。

受付

総代会に来た人の名前を名簿で確認し、確認できれば会場に
入ってもらっていた。
実出席が多いため、学生が一気に来て列ができている場合も
ありました。

議案提案・全体

昼休み中という短い時間で行っていた。
それに伴い、実出席の総代が多かったと思われる。

POINT①

総代集めに大学の教職員がきちんと学生に説明して総代にな
ってもらっている。
専務と大学の先生たちとのつながりが感じられた。

POINT②

当日の議案提案で使用したPPTが、議案を簡単にまとめたも
のとなっていて、当日はそれを出席した総代に配布していた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/16 30周年記念館3階大会議室 12:22 12:51 総代会



参加しやすい総代会！

甲南女子大学生協[事例集]
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TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 吉山理梨子 ]

訪問した事務局のコメント

ひとことカードで出た意見を紹介する場面を作り、簡単なことでも思ったことは何でも伝えてほし
いという想いを伝え、組合員みんなでつくる大学生協ということを強く印象付けていました。

受付

生協職員3名が受付を行った。
受付で飲み物も配布していた。

議案提案・全体

議案提案の前に、大学生協の理解を深めるために大学生協の
仕組みや甲南女子大学における店舗紹介を行った。
ひとことカードで実際に出た意見や対応も紹介した。

POINT①

食生活相談会のスタッフ募集と同時に学生委員会メンバーの
募集もしていた。
実際に懇親会で3人が新メンバーとして集まった。

POINT②

レセプションにて、店舗利用券やUSJチケットなどの抽選会
を行った。
大学オリジナルの酢を使った料理を出していたのも印象的だ
った。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/22 第4学生会館2階生協食堂 16:30 17:30 総代会



様々な階層から集まる総代会！

神戸市立工業高等専門学校生協[事例集]
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TOYAMA ISHIKAWA FUKUI SHIGA KYOTO NARA OSAKA HYOGO WAKAYAMA

訪問者：関西北陸ブロック学生事務局[ 近藤元貴 ]

訪問した事務局のコメント

学生委員が総代に役割を説明する冊子を事前に配布しているので、総代はきちんと役割を理解して
参加できている様子が当日から伝わってきました。

受付

学生とパート職員が協力して受付を行っていた。

議案提案・全体

スライドは用いず、議案書で提案を行っていた。
議案書の中には用語集を掲載して、分かりやすく工夫されて
いた。

POINT①

学校として各クラスで総代委員を選出する仕組みになってい
るので、ホールの座席の半分ほどを総代で埋まっていた。

POINT②

制服姿の出席者が見られるのは高専ならではの光景。
1～5年生だけでなく、専攻科の学生や教職員の総代もしっか
りと選出できていた。

開催日 開催場所 開会時間 閉会時間 制度

2019/5/28 本部棟2Fホール 16:42 17:22 総代会
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